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□记者 王春霞

本报讯 每月靠输血延续生命
的患者，又到了该输血的时间，医院
却告知他血库没血；白血病患者急
需输注血小板救命，只好向爱心组
织求助……连日来，多方面原因导
致我市血源告急。昨天，市中心血
站向爱心市民紧急呼吁：立冬了，天
冷了，爱心仍需热血传递！

血库缺血，市民求助

昨天上午，市民王红杰拨打晚
报热线反映，他的父亲王水潮因患
造血功能障碍每月需输一次血，已
经连续两年了，这次他与市第一人
民医院血液科医生联系时被告知，
血库没血先别来住院，等有血了再
来。“医院血库没血咋能行？那么多

病人等着呢。”王红杰说，他现在坚
持每半年献一次血，前段时间刚献
过，间隔时间不到不能再献了，“希
望晚报呼吁符合献血条件的市民献
血，挽救生命，功德无量”。

记者昨天在微信朋友圈也看到
市义工联会长李传转发的用血求
助：“市民牛砚文求助称：其母亲刘
金兰身患白血病现在市一院3号楼
血液科住院，急需 B 型血血小板。
希望符合条件的义工或爱心市民帮
忙捐献……联系电话15837531363，
感谢大家的转发帮助！”

为了核实情况，记者与市一院
血液科王敏芳主任取得联系。她着
急地说，这次缺血情况空前严重，之
前常缺血小板，但红细胞从来没有
像现在这样缺过，“我们接到紧急通
知，医院血库血液告急，A型、B型、
O型、AB型全部零库存”。

多原因造成近期血源告急

我市血源为何突然告急？记者
昨天与市中心血站有关人士联系了
解情况。据介绍，此次血源告急有
多方面原因：一是前段时间持续降
雨，路面湿滑，市民出行不便，前往
各献血点献血的人数明显下降；二
是市区矿工路与中兴路改造断行，
导致平时停放在平顶山商场门前
的献血车无法继续工作，平声献血
屋、开源路献血车也因道路拥堵等
因素受到影响，采血量下降；三是
在献血量减少的同时，因降雨导致
的各种意外事故增加，全市的临床
用血量急剧增加。

目前，血站每天采集的血量仅
能保障各大医院的急诊用血。为保
障临床用血需求，血站正在联系应

急单位组织集体献血，同时向周边
血站求援，紧急调血至我市，以缓解
血源告急的状况。

为保障全市临床用血，市中心
血站紧急呼吁广大爱心市民奉献热
血，挽救生命，同时欢迎各企事业单
位、爱心团体组织集体献血。

冬季献血无损健康

针对部分市民入冬后献血伤元
气的疑虑，市中心血站有关专家说，
虽然冬季不少人会产生气血虚，但
是气血虚和献血并无多大关联。传
统中医理论认为，血由营气和津液
组成，两者都来自人体对饮食的消
化吸收。凡符合献血条件的公民，
由于身体各脏腑健全，脾胃功能正
常，献血后气血的来源和补充都会
很旺盛。所以一次献血200毫升或

400毫升不容易产生气血虚，或者
气血大亏。相反，大量研究表明，健
康的情绪可通过神经、体液、内分泌
系统沟通大脑及其他组织与器官的
运作，使其处于良好的状态，有益于
人体免疫力的增强和抵抗力的提
高。同时，适量献血还会刺激人体骨
髓造血器官，使其始终保持与青春
时期一样旺盛的造血状态。

专家提醒说，冬季，由于天冷使
得血管收缩，血管表面有时会看不
清楚，给参加献血带来一定不便。
这种情况下献血者可先休息一下，
饮用一杯热水，使血管局部加热，或
轻轻拍打血管局部，使肘部血管充
盈，有利于献血顺利进行。此外，冬
季献血后还要注意不要着凉，避免感
冒，以保障献血者的身体健康。只要
注意以上几个方面，冬季仍然可以
和其他季节一样参加无偿献血。

血源告急，市一院各种血型零库存
患者家属请求社会爱心人士献血救命

来电照登

市民王先生昨日来电：市
区建设路与诚朴路交叉口自南
向北的绿灯不亮，车辆通行不便。

市民孙先生昨日来电：新
城区未来路蓝湾小学东门附近
人行道上有一段路面没有硬
化，雨天泥泞，过往不便。

市民王女士昨日来电：市
区凌云路北段飞行生态园小区
5号楼6楼以上水压很小，影响
居民生活。

热线回复

市区建设路与开源路交叉
口北侧道牙旁有三个雨水箅
子，两个下陷破损，一个被掀
开，存在安全隐患。

本报热线工作人员与反映
人联系得知，雨水箅子已经修
复，反映人对本报表示感谢。

□记者 李科学

本报讯 孙女上高中后，公
交学生优惠卡不能用了，卡内
余额不能退现金，也不能转到
孙女士的老年卡里（本报11月
1日A06版曾作报道）。昨天，
孙女士致电记者称，本报报道
后，她再次前往市公交IC卡应
用服务中心说明情况，目前卡
内余额已退。

孙女士说，11月8日上午，
根据记者的反馈，她前往市公
交IC卡应用服务中心找到工作
人员说明相关情况。工作人员
确认后，把卡内20多元余额退
还给她。“谢谢晚报帮忙。”对此
结果，孙女士表示满意。

公交卡余额退了□记者 李科学

本报讯 家门口的道路已
经修好通车一个多月了，但
37路公交车还没有恢复原线
路，附近居民出行很不方便。
昨天，家住湛河区北渡新村的
市民李女士向本报反映了此
事。

李女士说，今年三四月
份，位于汴城村与姚电大道之
间的北汴路开始整修，37路
公交车暂停北渡新村段的运
营。今年10月1日，北汴路修
好通车，但37路公交车未恢
复原营运路线。

“我们这附近有好几个小
区，北渡新村、蓝欣家园、碧
桂园等，居民不少，还有很
多上学的孩子。”李女士说，由

于没有公交车可以搭乘，周边
居民出行很不方便。

昨天上午，记者致电市公
交总公司公交热线。接听电
话的25号接线员告诉记者，
前段公交热线接到不少市民
的类似反映。此前，市公交
总公司安全营业部、37路相
关负责人已去现场看过情
况，汴城村附近有个饭店在
门前搭建障碍物，影响公交
车辆转弯；另外，当地居民在
水泥路两侧种植蔬菜、庄稼
等，因道路较窄，车辆行驶存
在安全隐患。因相关运营路
段在湛河区北渡街道管辖范
围之内，市公交总公司已就
此事与北渡街道相关部门协
调，待清除障碍后即可恢复
通车。

路已修好月余 37路公交车何时恢复原线路？
市公交总公司：正与北渡街道相关部门协调

昨天，市区建设路上，4个打扮成唐僧师徒模样的男子，为商家进行
促销宣传。“双11”促销大战帷幕将启，为了与电商争夺顾客，不少实体商
家开始变着花样促销造势。 本报记者 李英平 摄

“唐僧师徒”助阵“双11”商战

昨天上午，市区中兴路北段市中医院门前的绿色通道里，数名商贩在兜售商品。
记者在中兴路改造施工现场附近看到，各条绿色通道都有兜售商品的商贩驻扎，从

此经过的市民纷纷抱怨，路窄人多，谁来管管这些占道者。 本报记者 禹舸 摄
商贩抢占中兴路绿色通道

有啥只管诉说
晚报帮你奔波

24小时百姓热线
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